

令和5年 第12回 三朝町教育委員会 定例会 議事録

開 会 日 令和5年12月26日（火曜日）
開 催 場 所 三朝町役場2階 第2会議室
出 席 者 西田寛司教育長
 塩谷俊樹委員、加藤るみこ委員、村岡麻梨委員、松浦靖明委員
欠 席 者 な し
説明等の出席者 安田教育総務課長、角田社会教育課長、毛利図書館長、吉竹指導主事、福田教育総務係長
説明等の欠席者 な し
報 告 事 項 (1) 教育総務課事業について
 (2) 令和5年度後期三朝町教育委員会学校訪問報告について【別冊】
 (3) 令和5年度三朝町教育委員会園訪問報告について【別冊】
 (4) 社会教育課事業について
 (5) 図書館事業について
議 事 事 案 第37号 専決処分の承認を求めるについて
 第38号 専決処分の承認を求めるについて
 第39号 小学校外国語指導助手の再任用について
 第40号 中学校外国語指導助手の再任用について
 第41号 町立学校教職員の処分について【非公開】
 第42号 青少年育成三朝町民会議及び少年補導委員協議会の在り方について（諮問）
協 議 事 項 (1) いじめ根絶に向けた今後の対応方針に関する進捗について
そ の 他 な し

会 議 の 内 容

- 1 開 会 午後2時00分
教育長 令和5年第12回定例会を開会します。
- 2 前回議事録承認 前回の議事録につきましては、松浦委員と塩谷委員に承認をいただいております。
- 3 議事録署名委員 指名 本日の議事録署名委員は、塩谷委員と加藤委員を指名します。
- 4 報告事項 教育長 何点かありますが、まず1点目は12月3日に中部ハイスクールフォーラムが北栄町で行われました。各高校の活動を1例ずつ毎年報告されてますけど、高校生の大変素晴らしい報告を聞かせてもらって、いつもうちの中学生

にも聞かせてやりたいなと思うんですけど、なかなかうまい具合に休みの日に中学生を集めて連れていくということができてませんけど、毎年倉吉は何人か連れてこられます。で、刺激を受けて子どもさんが帰られる。非常にいいなと思っています。何とか中学校の校長先生にも相談しながら、何人か聞きに行ってくれるなり、オンラインで聞くなり何かしたいなということを思っております。

12月10日はかがやく子どもフェスティバルで大変皆さんにお世話になって、盛会にしていただきました。少しずつバリエーションが変わってきて、外のボランティアの方が結構多いし、中学生の活躍の場所としての位置付けというのが非常に高くなってきたんだなと思っています。その中で、今年は鳥取短期大学のホームページにこんなように、短大が「かがやく子どもフェスティバルに参加しました」というふうに載せていただいております。ダンスサークルの発表なり、非常にこれもよかったです。引き続き短大とか、看護大学の皆さんとも協力しながら、一緒にかがやく子どもフェスティバルを盛り上げていけたらなというふうに思います。図書館を中心になつた読み聞かせの会とか、子どもたちの遊び、それから里山地域研究会の皆さん、引き続き手伝ってもらっていますし、旬彩工房の山田さんが竹灯りを作れたり、短大の生徒さんが昔ながらの豆つかみゲームとかですね、もちろん塩谷さん、松浦さんは表で焼き芋を売ってらっしゃいましたが、そんなような、みんなで子どもたちを高揚するというか、褒めてやるという良い機会になったなと思っています。

15日には主催は南部町ですが、米子市で全国コミュニティ・スクール研究大会がありました。参加してみて、柴田准教授とかですね、ちょこちょこと話をしましたけど、地域と一緒に学校を盛り立てていく、育てていくような、そういう風土を作っていくということで、いかに地域の力を学校運営協議会で發揮してもらえるような仕組みなり、そういうのを三朝もいち早く作っていかないといけないなというのをあらためて思った次第です。

前後しますけど、12日の日に小学校で多賀町の大滝小学校、多賀小学校とオンラインで町のことの紹介とクイズを、そういうオンライン交流をしております。向こうの多賀の教育長さんはメールでやり取りしたんですけど、非常に喜んでる、子どもたちが生き生きとしてる。昔だったらとても会えない子どもたちと、こうやって画面を通してですけど、やっていける。非常に刺激になって、いい企画をしてもらいました。引き続き、直接の交流もどこかでしたいとは思いますけど、無理をせず、オンラインの中で交流するというのもいいことだなというふうに思いました。

最後に、今日、ドッジボールの激励会を4時から行います。福田桜穂さんがサウジアラビアのアジア大会に出発されるということで、体育協会から奨励金といいますか、激励金を、町長が体育協会の会長ですから渡してくださいと。で、激励すると。で、懸垂幕も役場の前に掛けさせてもらいました。とてもありがたいことですし、素晴らしいことだなと思います。皆さんと一緒に

緒に応援できたらなと思います。

事務局

(1) 教育総務課事業について

(資料により報告)

(2) 令和5年度後期三朝町教育委員会学校訪問報告について【別冊】

(3) 令和5年度三朝町教育委員会園訪問報告について【別冊】

(資料により報告)

教育長

ここまでで、皆さんからご意見、ご質問がありましたらお願ひしたいと思います。いかがでしょうか。

教育委員

70周年のお祝い給食、多分初めての試みだったと思うんですけども、やっぱり三朝町の給食というのは本当に地産地消がかなり進んでいて、県内でも本当にいつもトップを走っている状況だと思いますけども、割と昼の給食にも生産される方の名前が放送されたりとか、割と食に関して子どもたちは気持ちを持ってるというか。ただまあ今回の給食は多分いつもとちょっと違う、たぶん豪華な給食だったんだろうと思いながら、食べてみたかったなと思いますが、できれば年に1回、三朝町の日、11月1日でしたでしょうか、この日を前後に、ちょっと豪華な給食を毎年食べられるぞというような状況を、予算でもつけていただいてつくっていただくとですね、もっともっと三朝町のことを子どもたちが意識できるような状況になるのかなと思いながら、お祝い給食を見させていただきました。感想です。と、お願ひです。

教育長

お願ひだと受け止めて、11月1日からちょっと。どれくらいの幅ができるか、まあ予算の範囲になっちゃうかもしれませんけど、特に三朝の食材を使ったっていうPRをする日、そんなようなことを調理センターにお願いしたりしたいと思いますが。センター長さん、よろしくお願ひします。

他はいかがでしょうか。

教育委員

1月23日の総合教育会議の内容は、どんなような内容になりますか。

事務局

教育大綱の見直しをして、ちょうど来年が中間の年になるものですから、見直しを含めてですね、教育大綱の話をしたいと思っているところでござります。

教育委員

わかりました。

教育長

他はいかがでしょうか。

各教育委員

(意見等なし)

事務局

(4) 社会教育課事業について

(資料により報告)

12月2日に三徳山で、環境整備清掃活動、公募のボランティアを実施しました。こちらは11月から雨天順延となっているものでした。当日は鳥短・看護大の学生3名を含む15名にご参加いただいて、今年8月の台風7号による災害箇所の撤去作業を行っていただきました。また、県の社会福祉協議会が作業に同行されまして、鳥短と看護大生のボランティア活動の様子を取材されたと。後日ホームページ等に掲載をする予定と聞いております。

それから12月10日(日)、先ほど教育長からもございました、三朝町か

がやく子どもフェスティバルを開催しております。12月とは思えない、暖かく穏やかな天候の中、非常に多くの親子連れや学生の皆さんにご参加いただいて、大盛況のイベントとなりました。

続いて12月20日（水）には今年最後、今年度最後となる第8回三朝大学を文化ホールで開催しました。延べ総参加者数が232名、皆勤賞が6名ということで、講義の終了後、閉校式の際に皆勤賞を授与しております。

12月26日、こちらも教育長からございました、本日午後4時からドッジボール福田桜穂選手の激励会を役場の玄関ロビーで行う予定としております。大会は来月の21日から24日の日程で、サウジアラビアの首都リヤドで開催されるものです。町教育委員会としても福田選手の活躍を期待とともに、役場庁舎入口の懸垂幕、それから大瀬のキュリー公園の電光掲示板にも出場についての表示を行って、町民の皆さんへ周知を行うこととしております。

事務局

(5) 図書館事業について

(資料により報告)

12月10日に実施しました子どもフェスティバルに、図書館コーナーとして図書館も参加させていただきました。町民のボランティアの方に協力をいただいて、おはなし会、それからクリスマスオーナメントづくり、それからしあげ絵本の展示を行いました。たくさんの方にご来場いただきました。

教育長

これについてご意見、ご質問がありましたらお願いします。

教育委員

先ほど教育長も言っておられたんですけど、12月3日にあった中部ハイスクールフォーラムなんんですけど、昨年は確か三朝町で開催したと思うんですけど、私も1回見に行ったことがあります。最近はちょっと行けてないんだけども、非常に、本当に中学生に聞かせたいなという、本当にいい内容を発表しています。高校生が。進路選択の一つの目安にもなるのになあなんて思いながら、3年前だったかな、この映像を借りてきて中学校にお渡しした経緯もあります。使われたかどうかはわかりませんけども、多分そういうふうにDVDがあればですね、リアルタイムで聞かないんですけど、進路・キャリア教育の一つに使ってもらえるようなことを考えてもらつたらいいのになあなんて思いましたので、意見を言わせていただきました。

教育長

ありがとうございます。

ちょっと、実行委員会の皆さんに、確か動画で流していたんですよね、その記録があれば、許可をもらって中学校にコピーなりを持っていくことができるかなと思いますので、それはまた調べるなり相談してみたいと思います。

教育委員

割とこれ、教員が行かないんですよね。もっと先生方も行ってほしいなあなんて思います。ただ休みなのでなかなか行けないというのもネックはあるんですけど。まあそういう仕掛けも必要なのかな。

教育長

ありがとうございました。

他はいかがでしょうか。

教育委員

12月10日の子どもフェスティバルについてです。私も参加させていただきました。本当にいい天気に恵まれて大盛況だったなと思います。その中で、段ボール紙相撲を毎年されていると思うんですが、ちょっと盛り上がりに欠けているんじゃないかなって毎年感じています。予選上位4名が決勝という流れだと思うんですけど、そもそも参加者が4チームしかないとか、保育園から小学生までの4チームしかないのはちょっと寂しいかなと感じます。ただ長年ずっと続けておられるイベントだと思うんですけど、昔はどうだったかわからないんですけど、例えば何か参加賞を用意するとか、賞品を用意するとかみたいな感じで、これからも続けていかれるんだったら参加者を増やすような仕掛けを入れたりだとか、ちょっとリニューアルするだとか工夫が必要なんじゃないかな、ちょっと寂しいかなと感じました。ちなみにうちの子は喜んで参加させていただいております。ありがとうございます。

事務局

段ボール紙相撲につきましては、今年度実行委員会でもどうしていこうかという協議の場もございました。その中で、なるべく作業工程を減らした形で今年度は実施してみようということと、イベントとして、ベースとして成り立たないようであれば、別の体験イベントをステージ上で行うこともまた検討する必要があるなというご意見は出てますので、来年度の実行委員会でまた協議させていただきます。ありがとうございます。

教育長

教育委員

他はいかがでしょうか。

今の段ボール紙相撲ですけれども、去年保育園に持ってきていただきいて、子どもたちが作った段ボール紙相撲で、園内でデモンストレーションを含めてやらせてもらって、非常に盛り上りました。やっぱり子どもたちはああいうのを実際に自分たちでするとですね、非常に喜びます。コロナ禍だったので、なかなかじやあ保護者会とか一緒になって出てねということが言いにくい状況もあったんですけど、今それも明けたので、できればそのいろんな仕掛けといいましょうか、保育園の部とか保育園の保護者の部とか、いろいろと工夫をしていただきながら、私は継続をしていってほしいなと思いますし、もしかしたらこれって当初は全国大会まで開こうよっていうふうに思いを強くして開催した経緯もあるので、そうであるならば、ちょっと他町にも声をかけて参加してみませんかっていうこともしてみるとか、そういうようなこともちょっと広げてみることも面白いかなとは思いました。

教育長

ありがとうございます。

各教育委員

他はいかがでしょうか。

(意見等なし)

教育長

ちょっと実行委員会で、社会教育課で、今いただいた工夫をするという1点で、段ボール紙相撲の在り方を検討してください。

5 議 事

事務局

議案第37号 専決処分の承認を求めるについて

議案第38号 専決処分の承認を求めるについて

(資料により説明)

教育長 この件についてご意見、ご質問があつたらお願ひしたいと思います。

各教育委員 (意見等なし)

教育長 特に意見がないということですので、これについて1件ずつ承認をとりたいと思います。

議案第37号について、これにご賛同いただけますでしょうか。

各教育委員 はい。

教育長 全員賛同ということで。

続いて、議案第38号について、これにご賛同いただけますでしょうか。

各教育委員 はい。

教育長 全会一致ということで、承認いただきました。

事務局 議案第39号 小学校外国語指導助手の再任用について

議案第40号 中学校外国語指導助手の再任用について

(資料により説明)

教育長 これについてご意見、ご質問がありましたらお願ひします。

各教育委員 (意見等なし)

教育長 特にないようでしたら、採決に移りたいと思います。

議案第39号について、これにご同意いただけますでしょうか。

各教育委員 はい。

教育長 全員一致で同意ということに決しました。

続いて、議案第40号について、この件にご同意いただけますでしょうか。

各教育委員 はい。

教育長 そうしますと、全会一致で同意と決しました。

議案第41号 町立学校教職員の処分について【非公開】

個人情報に関わることですから、非公開ということで進めさせていただきたいと思います。

(資料により説明)

教育長 このことについてご意見、ご質問がありましたらお願ひします。

各教育委員 (意見等なし)

教育長 ないようでしたら、ご承認いただけますでしょうか。

各教育委員 はい。

教育長 それでは、そのようにさせていただきます。

事務局 議案第42号 青少年育成三朝町民会議及び少年補導委員協議会の在り方について (諮問)

(資料により説明)

まず、この両団体についての経緯を少しお話させていただきますと、青少年育成町民会議は、47年前の昭和51年度に設立をされております。主な活動として「地域の子どもは地域が育てる」をスローガンに、かつては地区単位に支部が存在し、全町的な取り組みをしておられました。現状としては設立当初のままの団体規模で組織が形骸化したこと、また地区公民

館が地域協議会へと姿を変え、現在支部も消滅していることから活動が形骸化しており、総会も開催されていない状況にあります。続いて少年補導委員協議会、こちらは昭和 50 年度に設立されております。主な活動として青少年の健全育成と非行の未然防止を基本方針に、倉吉地区補導センターと連携をして巡回指導ですとか、学校との意見交換を行ってきた経緯がございます。現状としては充て職委員が非常に多くて、近年の活動は巡回指導のみとなっていること、また学校との情報交換も低調な状況となっているということです。いわゆる活動自体が見えない団体となっておりますので、以前から組織の見直しについて議論がされております。今年度両団体から選出された委員 5 名による在り方検討会を設置しまして、今まで計 8 回、組織の方について協議・検討をいただいている。その検討状況が先般開催されました社会教育委員会に報告をされたところです。

教育長

ただ今の説明についてご意見、ご質問があつたらお願ひしたいと思います。いかがでしようか。

各教育委員

(意見等なし)

教育長

特にないようでしたら、これについて承認するか否かの採決をとりたいと思います。ご承認いただけますでしょうか。

各教育委員

はい。

教育長

全会一致で承認いただきました。

それでは、諮問は時期を決めていただいて、私から社会教育委員長にその文書をお渡しして、目安もまた決めていただいて、答申をいただきたいと思います。

6 協議事項

事務局

(1) いじめ根絶に向けた今後の対応方針に関する進捗について

(資料により説明)

令和 4 年度に町内学校で発生しましたいじめの重大事態について、三朝町いじめ問題調査委員会が立ち上がりまして、その調査報告書が令和 5 年の 7 月に教育委員会に提出されたところでございます。このいじめ問題調査委員会からの調査報告書を受けまして、本年 9 月に臨時の教育委員会を開催しまして、教育委員の皆様にまとめていただきたいじめ根絶に向けた今後の対応方針を、9 月 28 日付で小中学校に通知をしております。この通知の中に、11 月末を期限としまして、本対応方針を踏まえて各学校で行った取り組みや改善点、また今後の取り組みの方針について、教育委員会に任意の様式で報告を求めておりまして、この度その報告が提出されてきましたので、対応方針で示した取り組むべき内容ごとにまとめさせてもらったところでございます。学校には任意の様式で報告を求めたということもございましたので、各学校ともに詳細に書かれている部分もあれば簡易に記載されている部分もあるということもありまして、少しバラつきはありますが、実施された内容については学校ごとに書いてあります左の欄に記載をしております。ま

た、その隣の欄には対応方針を受けて改善した内容であるとか、今後の取り組みを行うにあたってどのような意識を持って取り組みを行うのかというような内容が記載をされております。11月末に報告を求めたということもございまして、今後の取り組み方針の中には12月に実施予定みたいな書き方をされておられるところもありますが、それは既に実施されているものとして解釈をしていただければと思いますが、内容としてはたくさん記載をしてございます。特に改善事項、今後の取り組みについての部分を皆さん方にはご覧いただきて、不足するような事項等がございましたら皆様方のご意見を求めるたいと思いますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

教育長

事務局

今日まとめるんですか？

今日、お配りしたばかりですので、内容を見ていただきて、メール等でも結構でございますので、こういったことがちょっと気になるとか、こういったことに気をつけた方がいいんじゃないかというような不足するところはまたご報告いただけたらと思いますので、そちらにいただいた報告については学校の方にこちらの方からお伝えしたいと思いますので、よろしくお願ひいたします。

教育長

この件については今日、初めてお渡しするということもありますので、ここで協議ということにはならないと思います。については皆さん持ち帰っていただいて、ご覧いただき、ご意見があつたらメールなりで事前に送っていたい、次回また確認をさせていただくというような運びにさせていただいてよろしいでしょうか。

メールは教育総務課長さん？

はい。

で、まとまった段階でそれを、私と教育総務課長から校長先生にお知らせすると。こういうご意見があつたということでお知らせするということにしたいと思います。

7 その他

教育長

各教育委員

何かございますでしょうか。

(特になし)

8 閉会

教育長

次回については、1月23日火曜日、定例会は総合教育会議終了後の午前10時30分からということでよろしくお願ひします。

以上をもちまして、令和5年第12回三朝町教育委員会定例会を閉会します。

午後2時50分